



The Canadian
Accounting
Hall of Fame

Le Temple
de la renommée comptable
du Canada

KEVIN J. DANCEY – Intronisé en 2024



Kevin Dancey a obtenu une licence en mathématiques et en économie (hon) à l'université McMaster en 1972. Après avoir travaillé pendant un an dans le département d'économie de l'université sur un projet de recherche, il a rejoint Coopers & Lybrand (C&L, aujourd'hui PwC) et a obtenu son titre de comptable agréé en 1975.

Chez C&L, Kevin s'est spécialisé dans la fiscalité. Il a été chef national de la pratique fiscale de 1995 à 1998 et, après la fusion de C&L avec Price Waterhouse en 1998, il a dirigé la pratique fiscale nationale de PwC de 1998 à 2001. Il a ensuite été élu par le cabinet pour occuper le poste de PDG et d'associé principal au Canada et membre de l'équipe de direction mondiale de PwC de 2001 à 2005.

En 2007-2008, Kevin a été nommé vice-président du Groupe consultatif fédéral sur le régime canadien de fiscalité internationale. À l'issue d'une vaste consultation et d'un examen approfondi, le groupe a proposé des recommandations détaillées en vue d'un système plus simple et plus équitable qui améliorerait la compétitivité des entreprises canadiennes à l'échelle internationale et attirerait de nouveaux investissements étrangers au Canada. Un grand nombre des recommandations du groupe ont été adoptées et leur analyse continue d'influencer l'élaboration de la politique fiscale au Canada aujourd'hui.

Tout au long de sa carrière, Kevin a contribué à améliorer la simplicité, l'équité et l'efficacité des finances publiques et des systèmes fiscaux du Canada. Lors de l'initiative de réforme fiscale du Canada en 1987, il a été détaché dans le secteur public en tant que conseiller spécial auprès du ministère des Finances du Canada. À ce titre, il a joué un rôle clé dans les grandes réformes des systèmes fédéraux d'impôt sur le revenu et de taxe sur les ventes. En particulier, il a largement contribué à la conception des modifications de l'impôt sur les sociétés visant à élargir l'assiette fiscale et à réduire le taux d'imposition légal. Il a été l'un des principaux architectes de la taxe sur les produits et services au Canada, contribuant à sa conception et à la rédaction de la législation applicable.

En tant que sous-ministre adjoint de la politique fiscale de 1993 à 1995, Kevin a mis à profit sa compréhension des objectifs de la politique publique et sa connaissance pratique du système fiscal au cours d'une période d'assainissement budgétaire sévère de la part du gouvernement. Il a dirigé d'importants travaux sur les réformes de l'impôt sur le revenu des sociétés visant à préserver et à accroître les recettes tout en améliorant les incitations à l'investissement et à la croissance. Il a également apporté une contribution majeure à la transformation du système de l'impôt sur le revenu des particuliers de manière à améliorer l'équité du système de transfert fiscal tout en préservant les recettes à un moment où les dépenses étaient strictement limitées. Tout au long de cet important travail d'élaboration de politiques, il a assuré un leadership fort à la Direction de la politique fiscale, donné des conseils précieux au ministre des Finances, apporté un témoignage important à la commission parlementaire et servi de pont entre la communauté des professionnels en fiscalité et le ministère des Finances. En outre, au cours de ce détachement, Kevin a aidé le gouvernement à trouver des solutions pour résoudre le problème de la contrebande de tabac et enrayer la forte augmentation des pertes de revenus provenant des taxes sur le tabac.

En tant qu'auteur et conférencier fréquent sur les questions fiscales, Kevin a partagé son expertise et approfondi le corpus de littérature technique sur la fiscalité au Canada. En 1982, par exemple, il a coécrit *The Canadian Taxation of Foreign Affiliates* (L'imposition au Canada des filiales étrangères), qui a été largement considéré à l'époque comme un ouvrage de référence sur le sujet. En 1998, par exemple, dans le cadre des travaux du groupe de travail sur l'avenir du secteur des services financiers canadien et du comité technique sur la fiscalité des entreprises, Kevin a rédigé le document intitulé "Research Study on the Impact of Taxation on the Canadian Financial Services Sector" (Étude de recherche sur l'impact de la fiscalité sur le secteur des services financiers canadien) pour le ministère des Finances. Cette étude a été réalisée dans le cadre d'une initiative plus large visant à réformer le secteur financier canadien.

En 2006, Kevin a été nommé président et chef de la direction de l'Institut canadien des comptables agréés (ICCA) et, en 2013, il est devenu le premier président et chef de la direction de Comptables professionnels agréés du Canada (CPA Canada). Parmi les nombreux événements qui se sont produits sous la direction de Kevin, l'unification de la profession comptable est l'un des plus importants. Pendant plus de trois ans, il s'est fait le champion des efforts visant à rassembler la profession sous le titre de comptable professionnel agréé (CPA). Né de la fusion de trois anciens titres comptables - comptable agréé (CA), comptable général accrédité (CGA) et comptable en management accrédité (CMA), le nouveau titre est désormais utilisé par la profession comptable canadienne dans tout le pays. Pour réaliser la fusion, Kevin et d'autres dirigeants ont dû convaincre 43 organisations (branches nationales, provinciales et territoriales des trois organismes nationaux et Bermudes) des avantages d'une profession unifiée - une profession comptable beaucoup plus forte au Canada aujourd'hui, avec plus de 200 000 membres.

En tant que président-directeur général de CPA Canada et de l'organisme qui l'a précédé, l'ICCA, Kevin a soutenu l'adoption par le Canada des normes internationales d'information financière

(IFRS) pour les entreprises ayant une obligation publique de rendre des comptes et des normes internationales d'audit pour toutes les missions d'assurance au Canada. Il s'agissait de changements révolutionnaires visant à faciliter les flux de capitaux dans l'économie et à maintenir la crédibilité des marchés financiers du Canada et sa réputation dans le monde. En outre, ces projets complexes ont permis de s'assurer que les normes de comptabilité, d'audit et d'assurance du Canada étaient en phase avec l'évolution des normes mondiales, tout en tirant parti de la réputation et de l'influence de la profession canadienne pour veiller à ce que les normes nouvellement élaborées prennent en compte les besoins et les objectifs des entreprises canadiennes. Il a également contribué à faire en sorte que les normes comptables canadiennes pour les entreprises privées soient simplifiées et adaptées aux besoins des petites et moyennes entreprises, qui jouent un rôle essentiel dans l'économie canadienne. Dans le même ordre d'idées, Kevin a supervisé, avec Brian Hunt, directeur général du Conseil canadien sur la reddition des comptes, un examen approfondi de la manière dont la qualité de l'audit au Canada devrait être améliorée après la crise financière mondiale de 2008. Cette initiative a permis de faire entendre une voix canadienne forte au niveau mondial, alors que les autorités européennes et américaines entreprenaient des réformes dans ce domaine.

En 2019, Kevin a été nommé directeur général de la Fédération internationale des comptables (International Federation of Accountants, IFAC). L'IFAC est l'organisation mondiale de la profession comptable, comprenant plus de 180 organisations membres et associées dans 135 juridictions, représentant des millions de comptables professionnels. Il est le premier Canadien à occuper ce poste dont il s'est retiré à la fin de 2023. Pendant son mandat de directeur général, un accord a été conclu avec le Monitoring Group et le Conseil de surveillance de l'intérêt public (PIOB) sur le futur processus de normalisation des normes internationales d'audit, d'assurance et d'éthique. Kevin a d'autres expériences comptables internationales, notamment en tant que membre du conseil d'administration de l'IFAC (2006-2012), de l'Alliance mondiale pour la comptabilité (2006-2016) qu'il a également présidée de 2008 à 2012, et du PIOB (2017-2018).

Les contributions de Kevin ont été reconnues comme suit:

- Il a été nommé Fellow par l'Institut des comptables agréés de l'Ontario - FCA, maintenant FCPA.
- En 2019, il a été fait membre de l'Ordre du Canada.
- En 2019, l'Université de Waterloo lui a décerné un doctorat honorifique en droit.

Il a épousé Aileen Henderson en 1972 et ils ont trois enfants, Erin, Alexander et Ryan.